
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　この度、大安寺西幼稚園の民間移管に向けて、大安寺西幼稚園育友会、移管先法人である学校法

人白鳩学園（以下「法人」とする）、奈良市において、第1回目となる三者協議会を令和4年5月

20日に開催しましたので、保護者の皆様に報告いたします。

　今後も民間移管に向けて三者協議会を実施し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布等によ

り情報提供させていただきます。

◆ 三者協議会とは・・・。

　第1回目の三者協議会では、大安寺西幼稚園が令和5年4月から民間移管により公私連携幼保連携

型認定こども園へ移行しますが、その運営内容等について法人より提案がありました。

⓵ 公私連携幼保連携型認定こども園　園運営（案）について

⓶ アンケート結果（令和４年４月２１日実施分）に対する法人からの回答

※ 具体的な提案内容については別紙をご覧ください。

※ 議題⓵では、令和５年度のこども園としての園運営の案について、法人より説明があり

ました。今後、三者協議会で協議を行っていきます。

※ 口頭での補足・質問があった項目については以下のとおりです。

1 三者協議会について

　民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関

する諸事項について、在園児保護者代表・法人・奈良市の三

者から構成される三者協議会での協議を行い、保護者に対し

て十分な説明を行った上で導入するという取組です。

　移管後については三者での協議が必要な事項が発生した場

合に三者の内いずれかの申出があれば開催できることとして

います。

2 第１回　三者協議会の開催内容について

令和４年６月２１日

奈良市子ども政策課

学校法人白鳩学園

大安寺西幼稚園育友会

当日の議事内容の概要



◆ 園の名称について

＜法人より提案＞

・ 「大安寺西」を残し、法人名の「白鳩学園」より「しろはと」を加えて「（仮称）大安寺西しろ

はとこども園」とする予定です。

◆ 開園日・開園時間について

＜法人より提案＞

・ 1号認定子どもの土曜日の預かり料金については、次回の協議会までに法人内で検討し、提案す

る予定です。

◆ 給食について

＜法人より提案＞

・ 食材は新鮮で安全なものを使用します。

・ 給食は子どもの喫食状況に合わせて量などを調整し盛り付けます。

苦手な野菜は少なめにするなどし、一口でも少量でも食べられるようにしています。

・ 基本的に給食を提供させていただきますが、法人が運営する別の園では、月に1度お弁当の日を

設けています（６月から９月までは食品が傷みやすいためなし）。お弁当の機会を使って戸外で

食べることもあります。

・ また、食育の一環として、園児が畑で野菜等を栽培、収穫し、調理して食べる試みをしています。

毎月の取組みの例として、園児が持ってきたお弁当箱に給食のおかずを自ら詰めてみる体験など、

身近なところから食に触れる体験も経験する機会を作っています。

・ 上記は運営している別の園での取り組みの一例となりますが、それらの取り組み等も踏まえて、

移管後の園ではどうするか、今後三者協議会で検討していきたいと考えています。

⇧　法人が運営する別の園の給食メニューの例



◆ 給食費について

＜法人より提案＞

・ 月極で、１号認定子ども　6,000円×11ヶ月、２号認定子ども　7,500円×12ヶ月　を予

定しています。１号認定子どもと２号認定子どもについて費用が異なるのは、年間で約100

日間の出席日数の差があるため、食数を概算で計算し、費用を算出しているためです。

・ 3号認定子どもの給食費は保育料に含まれます。

◆ 通園リュックについて

＜法人より提案＞

・ 通園リュックについては、法人が運営する別の園で使用しているものですが、あくまで推奨商

品であり、希望者のみ購入していただくものです。

・ 大きさ、留め具など園児が使いやすいものとなっており、園児

がお着換えや、遠足ではお弁当などを入れて、背負って通園し

ていただくことができます。

・ 現物を見本として、大安寺西幼稚園に置かせていただきます。

　　⇨　現在使用している通園リュック

◆ 制服について

＜法人より提案＞

・ 制服については、今までの大安寺西幼稚園と同様に、白ポロシャツ・紺ズボンなどの基本服

をそろえていただきたいと思っています。

・ 洗い替えについては、今までと同様に、似たような私服で可能とします。

◆ 昼寝用寝具について

＜法人より提案＞

・ ２・３号認定子どもの使用する昼寝用寝具については、

　⓵　コットベット及び寝袋（個人所有）の使用

　⓶　布団のレンタル

のどちらがいいか、保護者の方々の意見を聞きたい

と思っています。

・ 現在、法人が運営する別の園では、０～２歳児はコッ 　　⇧　現在使用している寝袋の一例

トベットを使用し、3・4歳児はマットの上に、自分

の寝袋を敷いて昼寝をしています。５歳児については、小学校の進学を見据え、基本的

には昼寝の時間を設けていません。（体調により休息をとる場合もあります。）

・ 寝袋については、手製でも園で販売しているもの（税込3,740円／枚）でも構いません

が、個人で用意していただき、週末ごとに持ち帰って洗濯していただいています。

・ 夏はマット（０～２歳児はコットベット）の上に寝袋を敷き、その上にタオルケットをか

け、冬は寝袋の中に入って、その上から薄い毛布をかけて昼寝をしています。

・ 上記の取組みを踏まえ、移管後の園の昼寝用寝具については、手軽で持ち運びがしやすく、洗

うのが容易なので清潔な　⓵　コットベット及び寝袋の使用　を提案したいと考えています。

・ 現物を見本として、大安寺西幼稚園に置かせていただきます。



＜育友会より質問＞

Q 　預かり保育を利用する１号認定子どもも、自分の寝袋を用意しなければなりませんか。

A 　昼寝を希望するかどうかにもよりますが、長時間の預かりで昼寝をされる場合は、園にある

　寝袋をお貸しします。ただし、定期的なお預かりが発生する場合は、個人の寝袋を用意して

　いただくほうが良いかと思います。預かり保育利用の頻度などによる貸し出しの対応につい

　ては、法人内で検討させていただきます。

◆ おむつについて

＜法人より提案＞

・ 主に３号認定子どもが対象となるおむつについて、

　⓵　布おむつ（レンタルもしくは個人で用意）

　⓶　紙おむつ（サブスク（※月額利用）等の利用もしくは個人で用意）

のどちらがいいか、保護者の方々の意見を聞きたいと思っています。

・ 布おむつについては、法人が運営する別の園で導入していますが、園生活において、おむつ

カバーと布おむつ、またはパンツ（トレーニングパンツ等）に布おむつをはさんで使用して

います。

・ メリットとしては、濡れた時の不快の感覚を知ることで、おむつ交換時の心地よい快の感覚を

味わうことができます。トイレットトレーニングにもつながり、ゴミが少なく環境にいいこと

が挙げられます。

・ 法人としては、⓵　布おむつ　の導入を提案したいと考えていますが、保護者の方の意見も

踏まえて決定したいと考えています。

・　あくまで目安となりますが、布おむつをレンタルする際の使用料金は、以下となります。

※ 使用枚数の目安が月齢で異なってくるため、

料金が異なっています。

※ 料金はあくまで目安です。

なお、紙おむつのサブスク利用の場合は、3,000円／月　程度かと考えています。

・ 布おむつのレンタルの場合は、園でおしめ部分の布を取り換え、洗浄は業者へ委託し、おむつ

カバー・トレーニングパンツは個人所有なので持ち帰りいただき、自宅で洗濯していただくイ

メージです。個人所有の布おむつを使用される場合は、布おむつ・おむつカバーのどちらも

持ち帰りいただき、自宅で洗濯いただいています。

・ 布おむつ、紙おむつ、どちらを導入した場合においても、レンタル等ではなく、個人で用意して

いただいても構いません。

・ もし、布おむつを導入した場合でも、感染症で便から感染する可能性がある、またはワクチン等

の接種により便の取り扱いに留意する場合や、肌荒れ等の理由により一定期間、紙おむつを使用

していただくこともあります。

・ ただし、布おむつか紙おむつか自由に選べる、というのは、法人にとって負担があるので、保護

者の方の意見を伺い、どちらかに寄せたいと考えています。

料金（月額）

0歳児 　～7ヶ月 3,500円

　～12ヶ月 3,200円

1歳児 　～1歳5ヶ月 2,400円

　～2歳ごろまで 1,800円

月齢



＜育友会より質問＞

Q 　3歳児入園の場合、おむつをなるべくはずしてから入園させた方がいいですか。

A 　決してそんなことはありません。今までは、入園までにおむつを外さなければならない、とが

　んばりすぎるお母さんもおられたと思いますが、それはお母さんにもお子さんにもお互い辛い

　ことだと思います。3歳児入園でも、おむつをして入園される子どもはおられます。入園して

　すぐにパンツにするのには抵抗があるかと思いますので、慣れるまで紙おむつを使用していた

　だければと思います。

Q 　布おむつの場合、レンタルに抵抗のある保護者もいるかもしれません。

A 　レンタルに抵抗ある場合は、個人所有の布おむつをお持ちいただき、使用していただくことが

　可能です。

◆ 駐車場について

＜法人より提案＞

・ 駐車場について、10台ほど設置する予定ですが、現在のプール・畑・使用していない飼育小屋

を撤去し、その場所に駐車場を設置する　ことを検討しています。

・ 基本的に1号認定子どもの通園は徒歩と考えていますが、駐車場の使用については、2・3号認定

子どもだけでなく、1号認定子どもも範囲を決めて使用可能とするなど、運用についてはこれから

法人内で検討します。

・ プールについては、組立式のものを使用し、夏の間は園庭に出して園児が使用し、冬の間は別所

にて保管することを考えています。

・ 畑については、地域のコミュニティの畑を使用させていただける話があります。

・ 駐車場の工事については、令和5年4月からの2号認定子どもの受入に間に合うように、今年度の

年末年始のお休みに実施したいと考えています。もちろん、工事については、園児に十分配慮す

　 る予定です。

・ 可能な限り園庭を狭くしないように配慮した案となりますが、保護者の方の意見も伺いたいと考

えています。

＜奈良市から補足＞

・ 公立の認定こども園でも、プールは常設ではなく、組立式のものを採用している園が多いです。

＜育友会より質問＞

Q　　今のプールがなくなることは、仕方がない事だとしても残念に思う保護者も多いかと思います。

　組立式のプールはどれくらいの大きさになりますか。

A　　具体的に何メートルの大きさか、という数字は今答えられませんが、現在運営している園では

　200名余りの園児がいますが、十分に賄えている大きさです。

Q　　　夏は出しっぱなしになるのですか。また、園庭のどのあたりに設置する予定ですか。

A　　夏の間は出しっぱなしになります。園庭のどのあたりに設置するかは、またそのときに決めて

　いきたいと思います。

Q　　プールを撤去せず、園庭を減らさないために、近隣に駐車場を借りることはできませんか。

A　　その案も検討し、近隣で駐車場を探しましたが、10台程度まとまって借りることができる適

　当な場所を見つけることはできませんでした。また、余りに遠いと不便であり、借りる費用が

　かかり続けるのは負担となるため、駐車場は園の敷地内で確保したいと考えています。



◆ 施設の整備について

＜法人より提案＞

・ 園舎の改修は、移管後に園運営に支障の無いよう、職員室、保育室等を変更しつつ行いたいたい

と考えています。

・ 建物は立派で堅牢なものなので、そのまま使用し、給食室・保育室など、こども園に必要な部分

を設けたいと考えています。

・ 水回りも改修を行い、トイレも洋式を中心にと考えています。

・ 防犯設備については、今の時代必須なものですが、余りに強固なものを採用して、かえって子ど

も達や保護者の方の使い勝手が悪いものにはしたくないので、出来る限り良い方法をこれから検

討していきたいと考えています。

＜育友会より質問＞

Q　　園庭の遊具の入れ替えはありますか。

A　　入れ替えの必要があると思われる遊具については、優先順位の高いものから新しい遊具へ順次

　入れ替えていきたいと考えています。

◆ 育友会（保護者組織）について

＜法人より提案＞

・ 育友会（保護者組織）の存続については、保護者の方々の意見を踏まえて検討します。

・ 法人が運営する別の園では、保護者会という形ではなく、委員会を立ち上げるような形で、保護

者全員に役割があたるようにくじ引きで役割を決めています。それは、１号と２号・３号認定子

どもの保護者の方々は、どうしても生活サイクルが異なり、特定の方に負担が大きくなることが

あるためです。ただし、これはあくまでひとつのやり方であり、移管後の園の保護者組織の在り

方については、これから意見を伺って、保護者の皆さまにとってより良い形としていけばと思い

ます。

＜奈良市から補足＞

・ 市としては、保護者会というかたちではなくても、保護者代表として法人とのやりとりをするこ

ともあるため、クラス委員、保護者代表といった役割の方は残していただきたいと考えています。

◆ 地域とのつながりについて

＜法人より提案＞

・ 子どもは地域で育てるものだと考えていますので、地域とのつながりは大切にし、できるだけ現

状を継続していきたいと考えています。なお、サッカー等の小学校との交流も、このまま継続し

ていきたいと考えています。

＜育友会より質問＞

Q 　大安寺西幼稚園は地域密着型の園であり、現在、園長先生・育友会会長が地域の会議に出席し

　ていますが、新しい園になっても園長としてその会議に出席いただけますか。

A 　出席させていただきます。これからの園運営の進め方についても、地域の皆さまとも打合せを

　させていただいている最中です。



◆ 卒園アルバムについて

＜法人より提案＞

・ 卒園アルバムについて、法人が運営する別の園では、園児ひとりひとりのその子だけのアルバム

を作成し、お渡ししています。ただし、それを採用した場合、お渡しが夏～秋頃と遅くなります。

・ カメラマンについては、現在の大安寺西幼稚園に来られている業者の方にお願いしようと思って

いますので、過渡期にあたる現在の4歳児の子の写真が少なくなる、といったことはありません。

＜育友会より質問＞

Q 　園児ひとりひとりのその子だけのアルバム、とのことですが、それは親としては嬉しいですが、

　園側の負担がかなり大きくなりませんか。

A 　法人が運営する別の園では、職員がデータフォルダに写真を保存し、アルバム自体は写真屋に

　委託しています。また、業者にも顔認識機能の導入などを提案し、出来るだけ職員の負担も少

　なくなるよう検討しています。

Q 　アルバムの作成費用が10,000円とありますが、園児の人数によっても変わりますか。

A 　どうしても園児の人数によって値段は変わりますので、変動する可能性はあります。ただし、

　費用が倍になる、といったことはありません。値段が変動する可能性については、資料にも

　記載させていただいております。

◆ その他

＜育友会より質問＞

Q 　マスクの使用について、どう考えていますか。

A 　法人が運営する別の園では、基本的に3歳以上については、園内で使用していますが、外部な

　ど園庭遊びでは使用していません。また、室内での使用も、昼寝・食事・運動の際や、熱中

　症の恐れがあるときははずす、等の対応をとっています。

Q 　3歳児にマスクを必ずつけさせるのは、難しいと思いますが、マスク着用は必須ですか。

A 　あくまで、ご協力のお願い、という形になります。また、未就園児のマスクの着用について

　は、今後また国の方である程度の方向性が出てくるのではないかと思います。

Q 　習い事は、英語など導入されますか。

A 　習い事については、保護者の方の希望等も聞いて、検討していきたいと思います。

次回開催日程について

次回の開催日程については、後日調整を行い決定します。

[ 担当課 ]　奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）

（担当）　小林　・　北村

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798

[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp

[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

https://www.city.nara.lg.jp/site/youho-saihen/50142.html

市立幼保施設の民間移管に関する問い合わせ


